



# SUMARIO

**No. 2755**  
**17 / 01 / 24**

- 1 **DESESPERADO, EVO MORALES JUEGA SUS ÚLTIMAS CARTAS EN LA GUERRA A MUERTE CON LOS RENOVADORES ARCISTAS**
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional**  
**Extractos de Massas No. 775, P.O.R. - Brasil**  
**YEMEN EN RESISTENCIA CONTRA EL ESTADO SIONISTA DE ISRAEL Y EL IMPERIALISMO EN ORIENTE MEDIO**  
**¡FUERA ESTADOS UNIDOS Y LAS DEMÁS POTENCIAS IMPERIALISTAS DE ORIENTE MEDIO!**
- 3 **LA BUROCRACIA SINDICAL VENDIDA COCINA UNA NUEVA PRORROGA DE HUARACHI A LA CABEZA DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA**
- 4 **FEDERACIÓN DEPARTAMENTAL DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE LA PAZ**  
**LLAMADO PARA RECUPERAR LA C.O.B.**
- 5 **EL GOBIERNO AJUSTA MECANISMOS DE REPRESIÓN PARA REPELER LA MOVILIZACIÓN DE LAS BASES**
- 6 **Desde Santa Cruz:**  
**PUGNA CAMACHO-AGUILERA, POLITIQUEROS FALSOS REGIONALISTAS, TRAS EL CONTROL DE LA GOBERNACIÓN**
- 7 **■ LOS INTERESES HISTÓRICOS DE LA CLASE OBRERA**  
**■ INSTINTO Y CONCIENCIA DE CLASE**  
**■ EL PARTIDO POLÍTICO**
- 8 **Notas laborales y sindicales**  
**■ China "STATE CONSTRUCTION" anuncia paro laboral indefinido y recibe apoyo de comités cívicos de la Chiquitania**  
**■ Sindicato de YPFB LOGÍSTICA de Santa Cruz, legalmente elegido denuncia intento de crear paralelismo a través de un golpe sindical**  
**■ En 5 minutos despidieron a 250 trabajadores de "PEDIDOS YA" en Uruguay.**
- 9 **■ Paro indefinido de brazos caídos en CONCRETEC**  
**■ Conflicto TERSA: Trabajadores consiguen el pago de un sueldo y un compromiso de pago.**  
**■ Paro laboral y toma de la fábrica logra reincorporación de los Trabajadores del Sindicato American Iris Paper Company**
- 10 **AMPLIADO NACIONAL DE URMA PARA DISCUTIR SU POSICIÓN FRENTE A LA REALIDAD EDUCATIVA Y NACIONAL**
- 11 **U Abierta, 5ta. época, No. 1003. 17 de enero 2024**  
**URUS - UAGRM - Santa Cruz**  
**TITULACIÓN IRREGULAR EN COMUNICACIÓN MUESTRA VIGENCIA IMPUNE DE ESQUEMA CORRUPTO APOYADO EN UN MAYOR NIVEL DE PRIVATIZACIÓN Y EL SOCAVAMIENTO DEL COGOBIERNO PARITARIO**
- 12 **¡VIVA LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL DE LA CLASE OBRERA!**  
**¡MUERA LA BUROCRACIA SINDICAL VENDIDA A LOS GOBIERNOS BURGUESES!**



**Partido Obrero Revolucionario**  
**Sección boliviana del C.E.R.C.I.**



**No. 2775**  
**17 / 01 / 24**  
**Edición digital**



**PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO**

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

## **DESESPERADO, EVO MORALES JUEGA SUS ÚLTIMAS CARTAS EN LA GUERRA A MUERTE CON LOS RENOVADORES ARCISTAS**

Respondamos a la chacota “democrática” burguesa retomando la lucha de los oprimidos por el gobierno obrero-campesino.

Evo Morales logró concentrar en Sucre a una considerable cantidad de campesinos cocaleros del Chapare y de otras regiones del país que todavía lo respaldan, para exigir la renuncia inmediata de los autoprorrogados magistrados del Poder Judicial y que el Parlamento apruebe una “Ley Corta” para viabilizar las elecciones judiciales.

Son los mismos “MASistrados” incondicionales al gobierno de Evo, elegidos por “voto popular” para conformar el Poder Judicial pese a que perdieron ante la abrumadora mayoría de votos blancos y nulos como repudio ciudadano al gobierno de Evo Morales, que hoy le dan la espalda porque hay un nuevo mandamás en la Casa Grande del Pueblo al que hay que servir.

Toda esta chacota politiquera es la constatación de la inviabilidad de la democracia burguesa que, en el marco del atraso, la incapacidad de la burguesía y la subordinación del país al dominio imperialista, sólo puede darse como una grotesca farsa.

Luego de los enfrentamientos con la policía que impidió que la marcha evista llague hasta la Corte Suprema de Justicia, el “Pacto de Unidad” afin a Evo Morales, anunció un bloqueo nacional de caminos indefinido a partir de este miércoles 17 de enero.

Se trata, como se dice en jerga popular, de una parada de gallo viejo que Evo Morales no podrá sostener. Sólo le queda el Chapare donde posiblemente pueda iniciar el bloqueo en la carretera troncal Cochabamba - Santa Cruz y tal vez en alguno que otro punto del país pero que no podrá sostener, menos indefinidamente, por el rechazo generalizado a esta pugna intermasista con la que la gran mayoría nada tiene que ver y la repudia porque sólo agrava la situación económica de las grandes mayorías que se ganan la vida al día, sin ofrecerles ninguna perspectiva para la solución a su problema de supervivencia..

**CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO**

## **YEMEN EN RESISTENCIA CONTRA EL ESTADO SIONISTA DE ISRAEL Y EL IMPERIALISMO EN ORIENTE MEDIO**

### **¡FUERA ESTADOS UNIDOS Y LAS DEMÁS POTENCIAS IMPERIALISTAS DE ORIENTE MEDIO!**

Gobernado por los Houthis, Yemen se ha convertido en parte del "eje de resistencia" contra la masacre del pueblo palestino por parte del Estado de Israel. Desde manifestaciones masivas hasta lanzamientos de misiles contra Israel y ataques a buques mercantes que atraviesan el Mar Rojo y tienen vínculos con Israel, Yemen ha sido un obstáculo para el expansionismo sionista.

La interrupción del tránsito de mercancías en el Mar Rojo, por donde pasa el 12% del comercio marítimo mundial, ha afectado no sólo a Israel, sino también a los países imperialistas, por lo que Estados Unidos respondió anunciando, junto con una docena de países, la "Operación Guardián de la Prosperidad", que consiste en desplegar buques militares en el Mar Rojo.

Sin embargo, el intento estadounidense de crear una alianza para encubrir su intervención militar directa en el Mar Rojo ha sido hasta ahora infructuoso, en medio de divisiones entre los países aliados. La "Operación Guardián de la Prosperidad" ni siquiera ha logrado, al menos de momento, atraer a los principales aliados de Estados Unidos en Oriente Próximo, como Arabia Saudita y Emiratos Árabes Unidos

El pasado 31 de diciembre, helicópteros del grupo de portaaviones estadounidense USS Eisenhower atacaron tres embarcaciones yemeníes que pretendían interceptar un buque de Maersk, matando a 10 militantes Houthi. Este suceso pone de relieve el papel de Estados Unidos en la protección del Estado sionista de Israel en su escalada genocida contra Palestina.

Sin embargo, una ofensiva militar contra territorio Houthi choca con el riesgo de una regionalización del conflicto Israel-Gaza, que ha sido evitado por EE.UU. ya que requeriría un enorme aumento del gasto militar, en un momento en el que ya existe una división entre los miembros de la OTAN sobre la continuación de la financiación de la guerra en Ucrania y una división interburguesa dentro de la política estadounidense sobre la crisis de la deuda, que está entrando en una fase crítica hasta el 19 de enero, cuando se debe aprobar el presupuesto de este año.

### **SUPERAR LAS LIMITACIONES DEL NACIONALISMO BURGUÉS ÁRABE**

Las acciones de los Houthis en el Mar Rojo en solidaridad con el pueblo palestino tienen un enorme significado político porque convergen con el sentimiento antiimperialista y antisionista que impregna a los pueblos árabes y persas oprimidos. Tiene el mérito de ser una demostración práctica de cómo puede tener lugar la resistencia antiimperialista en Oriente Próximo.

Sin embargo, debemos tener claras las limitaciones del nacionalismo burgués de la burguesía feudal árabe, que en determinados momentos puede chocar con el imperialismo y adoptar posiciones radicalizadas cuando se ve amenazada por fuerzas externas, como ocurrió con la intervención de la coalición proimperialista en Yemen. Sin embargo, tarde o temprano acabará capitulando ante el imperialismo. En esta situación, se trata de levantar la bandera de Fuera Estados Unidos y las demás potencias imperialistas de Oriente Medio.

Inevitablemente, para que la lucha antiimperialista tenga la victoria definitiva, que consiste en la expulsión del imperialismo y sus lacayos de Oriente Medio, es necesario que las masas árabes y persas superen el nacionalismo burgués y asuman la lucha con sus propios métodos de lucha de clases. Parte de esta superación es la construcción de partidos marxistas-leninistas-trotskistas en cada país. La clase obrera es la única capaz de dirigir la lucha antiimperialista de los pueblos oprimidos hasta las últimas consecuencias, como parte de la revolución proletaria y la constitución de los Estados Unidos Socialistas de Oriente Medio.

(Extractos de Massas n°705, POR-Brasil)

## **LA BUROCRACIA SINDICAL VENDIDA COCINA UNA NUEVA PRORROGA DE HUARACHI A LA CABEZA DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA**

La burocracia sindical corrupta, lacaya de la burguesía, totalmente divorciada de las necesidades de los trabajadores, ha convertido a la COB en un instrumento al servicio de los gobiernos burgueses de turno para contener el malestar social y preservar los intereses de los opresores a cambio de las prebendas que el poder burgués le brinda.

Ya es hora de que el proletariado se sacuda de estos delincuentes desclasados que han dejado a un lado los intereses de sus compañeros y los objetivos históricos de la clase, para obedecer aplicadamente las instrucciones de la patronal y de su Estado, así, estos miserables, tienen asegurado su presente y su mañana personal dentro del esquema del capitalismo.

Llamamos a todos los trabajadores a organizarse desde las bases para expulsar a estos cínicos desclasados y recuperar a la COB, la FSTMB, las confederaciones y federaciones obreras como instrumentos de lucha, sindical y políticamente independientes, contra la opresión burguesa.

En el ampliado nacional de la COB realizado en La Paz este 11 de enero, la camarilla burocrática emitió la Resolución Expresa No.09: *“Brindar todo el respaldo, apoyo moral y material al Comité Ejecutivo Nacional de la C.O.B. a la cabeza del compañero Juan Carlos Huarachi”*. Preparando el terreno para que un próximo ampliado, oficialmente prorrogue, por tercera vez y por dos años más, a Huarachi y compañía (primera prórroga a finales del 2019 realizada por el gobierno de Jeanine Añez con el que cogobernaron con un viceministerio, y la segunda prórroga concedida por el gobierno de Arce Catacora en el 2021). Dicho ampliado debe darse hasta febrero, puesto que se acaba la vigencia de su última prórroga. Esta maniobra de las cúpulas dirigenciales de las confederaciones, en boca de Boris Villa, tendría el apoyo de 68 sectores, que el masismo controla; dirigentes corrompidos con jugosas prebendas a cambio de fidelidad y obsecuencia al ejecutivo.

Para garantizar el apoyo de la C.O.B. al gobierno de Arce Catacora, este no puede darse el lujo de poner en riesgo el control secante que tiene sobre la principal organización sindical del país. La necesita para terminar su gestión de gobierno hacia el “bicentenario” en procura de que siga actuando como un dique de contención al creciente malestar social. Realizar un congreso ordinario como corresponde estatutariamente podría abrir las puertas para que el descontento de las bases termine echando a patadas a los dirigentes prorrogados y arruinar las intenciones proselitistas para la reelección de Arce en los comicios presidenciales del 2025.

Al salir del evento, las declaraciones de Joaquín Mamani ejecutivo del Sindicato de minero de Colquiri, y en conferencia de prensa José Luis Álvarez, ejecutivo de los maestros urbanos de La Paz, fustigaron duramente el descarado manoseo de estos burócratas cobistas de los principios básicos del “Sindicalismo Revolucionario” como ser el ejercicio sindical independiente ante el gobierno de turno y partidos burgueses, como también la convocatoria periódica de congresos ordinarios para que sean las bases las que definan la línea política a seguirse y la elección de nuevos dirigentes surgidos desde las bases.

Esta maniobra prorroguista se da en medio de un masivo y profundo desprecio que siente las bases hacia Huarachi, Villa, Quispe, etc. Incluido Huanuni, donde en las últimas elecciones sindicales de diciembre, el frente ganador por amplio margen tuvo como una de sus propuestas la inmediata convocatoria a congreso ordinario en la F.S.T.M.B. Sin lugar a dudas, la bronca en el seno del movimiento obrero es tal, que Huarachi no puede pisar ningún centro de trabajo sin que las bases lo insulten y pidan se aleje de la dirección sindical nacional exigiéndole congreso.

Corresponde evitar que la maniobra prorroguista se consume, por lo que de inmediato se debe generar un movimiento que desde las bases en asambleas, reuniones en los lugares de trabajo, se pueda coordinar acciones concretas para recuperar la Central Obrera Boliviana y la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia de mano de sus usurpadores.



## **FEDERACIÓN DEPARTAMENTAL DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE LA PAZ**

**F.D.T.E.U.L.P.**  
SITIO WEB: [www.fdteulp.org](http://www.fdteulp.org)

### **LLAMADO PARA RECUPERAR LA COB**

La Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de La Paz convoca, a los trabajadores y explotados del país unir la fuerza de nuestras organizaciones sindicales para recuperar nuestra gloriosa Central Obrera Boliviana como instrumento de liberación y defensa de los trabajadores.

Hoy la COB se encuentra atrapada en manos de un grupo de dirigentes que pisotean los principios y estatutos de nuestra entidad matriz, para colocarla al servicio de todo gobierno de turno y sus intereses de camarilla.

Unidos luchar para retornar al principio fundamental de la COB de plena independencia política y sindical con referencia a los empresarios, El Estado burgués y todo gobierno de turno para ser un instrumento de lucha al servicio de los explotados.

Convocamos a los trabajadores y sindicatos de base, dueños de la Central Obrera Boliviana para imponer el respeto y cumplimiento a los Estatutos que rigen la vida orgánica de nuestra entidad matriz según la cual establece:

Que cada dos años se debe convocar a Congreso Ordinario, instancia máxima en la cual se evalúa a los dirigentes, ratificando o cambiándolos.

Unidos rechazar el abuso de los actuales dirigentes que al margen de los principios y Estatutos de la COB han convertido nuestra entidad matriz en un Ministerio más del Gobierno actual y en una instancia no orgánica como ser el ampliado han prorrogado por más de dos gestiones su mandato.

Solo la lucha unida desde las bases recuperará la Central Obrera Boliviana para nuestros intereses.

La Paz, 16 de enero de 2024

## **EL GOBIERNO AJUSTA MECANISMOS DE REPRESIÓN PARA REPELER LA MOVILIZACIÓN DE LAS BASES**

Desmintiendo la campaña demagógica del gobierno en sentido de que la economía está bien, la crisis se acentúa día que pasa; el gobierno está rascando el fondo de la olla para conseguir algo de plata que le permita mantener el funcionamiento del pesado aparato estatal; pagar el costo de los servicios más importantes como son la educación y la salud; de hacer funcionar las pocas empresas productivas que tiene, muchas de ellas deficitarias; de mantener la importación subvencionada del diésel y la gasolina, etc. Los dólares que circulan en el país, dando la apariencia de que hay una relativa estabilidad económica, no están en manos del Estado sino de los auríferos, de la minería en manos de las transnacionales imperialistas, de las grandes empresas agropecuarias del Oriente, de los contrabandistas, etc. El mercado paralelo del dólar funciona sin ningún control provocando la subida de los precios de las mercancías que ingresan del exterior, los precios de los artículos de primera necesidad suben y la gente siente que disminuyen sus ya miserables ingresos.

El gobierno que desarrolla una política servil a la clase dominante está obligado a cargar el peso de la crisis sobre las espaldas de la mayoría nacional recurriendo a todas las maniobras reduciendo el gasto fiscal con gravísimas repercusiones sobre la educación y la salud; esa política se va a traducir en materia educativa en la dura aplicación del neoliberal RAFUE; estará obligado a recortar los beneficios sociales y profesionales del magisterio nacional como ya lo está haciendo con la supresión del Reglamento del Escalafón en Educación Técnica Tecnológica y con la supresión de los bonos de frontera y de zona.

Arce Catacora y su pandilla saben que la agudización de la miseria generalizada puede desencadenar grandes movilizaciones en el magisterio nacional y en los demás sectores. Saben que los maestros pueden retornar a su gran movilización nacional del año anterior y que fue suspendida sin haber logrado sus objetivos. Sabe

que el aparato burocrático de los sindicatos a su servicio, que hasta ahora ha servido como instrumento de contención de las movilizaciones, se está desmoronando y se aferra a la maniobra de la prórroga indefinida de sus sirvientes como Huarachi.

Para mantener la precaria estabilidad económica y política, con miras a las elecciones del 2025, está interesado en preparar los mecanismos de represión para repeler la acción de los inconformes; en el magisterio se ha asegurado una administración educativa servil con autoridades que van a ejecutar disciplinadamente su política de ahorro fiscal y aplicando duramente los decretos represivos contra los que se movilicen; en el caso del magisterio se ha asegurado direcciones sindicales nacionales francamente oficialistas, como las de los magisterios urbano y rural y se ha empeñado en capturar las direcciones intermedias radicales como la federación urbana de Cochabamba.

La prensa ha dado amplia cobertura a la noticia en sentido de que el gobierno ha hecho una millonaria inversión para equipar a la policía nacional con materiales y armamento antimotines, a pesar de las dificultades económicas que está enfrentando.

Todos estos datos son señal de que a este gobierno no le va a temblar la mano para aplacar duramente las movilizaciones de las masas, aun a costa de ensangrentarlas, para mantener su estabilidad en el poder. Ya en la movilización nacional de los maestros del año anterior ha ostentado su poderío represivo y sus sicarios sindicales, ahora, no disimulan su sañuda persecución a los cuadros sindicales revolucionarios en la Federación cochabambina.

Por tanto, corresponde preparar desde las bases el rechazo a un gobierno que adquiere rasgos francamente represivos. La única forma de neutralizar la represión es con la movilización cada vez más unitaria y radical.

Desde Santa Cruz

## **PUGNA CAMACHO-AGUILERA, POLITIQUEROS FALSOS REGIONALISTAS, TRAS EL CONTROL DE LA GOBERNACIÓN**

Estos politiqueros no serán quienes derroten al MAS, sino los trabajadores, el pueblo movilizado tras sus verdaderas demandas. El MAS, falso socialista, en su versión evista y arcista, busca sacar rédito.

La fracción de CREEMOS que controla la Gobernación, a la cabeza de Camacho, enfrenta una virtual rebelión de Mario Aguilera y otros por el control de la gobernación cruceña. Es una pelea de tipo abogadil pero en el fondo buscan controlar los recursos económicos para su respectiva camarilla, por la distribución de pegas, para encubrir corrupción. Todo esto mientras los problemas principales de la población cruceña están sin resolverse.

Los fanáticos de CREEMOS insisten en endiosar al inútil facho Camacho, el intocable mesías y dizque “expresión del voto popular de la mayoría cruceña que debe respetarse sí o sí”, cuando el voto en esta sociedad, al servicio de los explotadores, no es más que un engaño, una farsa usada por los politiqueros de turno para llegar al poder. Pero el agotamiento de Camacho es palpable. Por eso hay rebeldes de CREEMOS que piden que Aguilera sea gobernador suplente y por ahí andan los Demócratas, que gobernaron más de 15 años, esperando retomar el control de la gobernación cruceña. Igual los falsos socialistas del MAS, como buenos oportunistas, impulsan la pugna y el conflicto esperando les caiga la gobernación en las manos. A ninguno le importa la miseria del pueblo, sólo saben cacarear de democracia, justicia, libertad, que no se comen.

Lo cierto es que mientras estos bandos pelean, la calidad de la SALUD con la supuesta gobernación autónoma empeora a

diario pues faltan cada vez más ítems, infraestructura y equipos; en general hay DESEMPLEO, falta de proyectos para el desarrollo regional, degradación del ser humano; la DESTRUCCIÓN DEL MEDIO AMBIENTE es algo permanente y los incendios siguen todos los años, mientras no se paga salarios a la escasa cantidad de guardaparques y se permite el SAQUEO DE LOS RECURSOS NATURALES de la región por parte de trasnacionales, empresarios nacionales y extranjeros, por eso son falsos regionalistas.

Los trabajadores cruceños no debemos dejarnos arrastrar por estos politiqueros a cual más legalista, que trabajan para sus bolsillos y para las trasnacionales. Corresponde organizarnos y luchar por las verdaderas soluciones a las necesidades populares y de la región:

- Por dotación de ítems para salud a cargo del gobierno central, basta de que, entre el gobierno, la gobernación y alcaldías, se pasen la pelota y no den ítems suficientes.
- Por la eliminación de las leyes incendiarias, que haya contratación de personal indefinido de guardaparques, con dotación de equipos e insumos.
- Por la creación de empleos a partir de la generación de proyectos productivos regionales que impulsen la industrialización de los recursos naturales; basta del saqueo de materias primas por parte de trasnacionales.
- Por una Gobernación al servicio de las necesidades de las mayorías populares, por un gobierno obrero campesino, fuera camachistas, demócratas, masistas y otros politiqueros del poder.

## **LOS INTERESES HISTÓRICOS DE LA CLASE OBRERA**

Los intereses históricos de la clase obrera, como clase desposeída de toda forma de propiedad sobre los medios de producción, son los que se refieren a la necesidad de acabar definitivamente con el régimen de explotación capitalista.

La tarea histórica del proletariado consiste en la conquista del poder, encabezando a toda la nación oprimida (las demás clases pequeño propietarias o comunitarias oprimidas), para implantar una nueva sociedad asentada en la propiedad social de los medios de producción.

En Bolivia, históricamente ha sido el proletariado minero el que se constituyó en la vanguardia revolucionaria de toda la nación oprimida. Corresponde retornar la línea política proletaria expresada en la Tesis de Pulacayo, la Tesis del IV Congreso de la COB de 1970 (deformada en su

esencia por la Tesis del XV Congreso de la COB de 2011) y la experiencia de la Asamblea Popular de 1971.

Sólo puede hablarse de independencia ideológica cuando el proletariado enarbola su propia estrategia: la revolución proletaria.

La adopción por parte del sindicato de una línea revolucionaria será el resultado del proceso de maduración política de los trabajadores y no puede ser una imposición arbitraria.

En ese caso, se tendrá un sindicato revolucionario que, además de la lucha económica, liga ésta a la lucha por la transformación revolucionaria de la sociedad, la instauración del socialismo que dará fin a la explotación sobre el proletariado y la opresión imperialista sobre el país.

## **INSTINTO Y CONCIENCIA DE CLASE**

El modo en que el proletariado produce su vida social determina su instinto y su conciencia de clase.

Por no ser propietario de los medios de producción y por producir socialmente, es instintivamente socialista.

La lucha instintiva es una reacción elemental, inmediata, no razonada, que, sin embargo, permite descubrir que la clase obrera se dirige hacia la sociedad sin clases.

La lucha elemental y sindical (instintiva) son indispensables para que los trabajadores acumulen la necesaria experiencia que les puede permitir adquirir conciencia de clase. La experiencia en la lucha sindical contra los patrones es la base de la escuela política de los trabajadores.

Con la mediación partidista, en cierto momento, esa experiencia de lucha instintiva se trueca en consciente.

La conciencia de clase quiere decir que los explotados saben cómo son explotados, cómo pueden libertarse y qué métodos deben emplear para ello.

La clase obrera llega a ser consciente cuando expresa sus intereses generales, vale decir, sus intereses históricos, cuando se emancipa ideológicamente de la burguesía, cuando enarbola su propia finalidad estratégica, diferente al de las demás clases sociales, cuando desarrolla una política revolucionaria.

## **EL PARTIDO POLÍTICO**

Es otra organización propia del proletariado, que aparece en cierto momento de la evolución de su conciencia, cuando ha logrado estructurarse como clase consciente.

El partido es la misma conciencia clasista. Expresa los intereses generales del proletariado, vale decir, su finalidad estratégica.

El partido político insertado en la clase la transforma radicalmente, las vuelve consciente.

Los que preconizan el apoliticismo y la neutralidad sindical frente al partido obrero, sirven al enemigo de clase, a la burguesía, cierran el camino a la política revolucionaria.

El proletariado para poder emancipar a la sociedad, tiene que emanciparse de la ideología burguesa, es decir, organizarse alrededor de su partido, constituirse en clase que lucha para sí.

## **CHINA “STATE CONSTRUCTION” ANUNCIA PARO LABORAL INDEFINIDO Y RECIBE APOYO DE COMITÉS CÍVICOS DE LA CHIQUITANIA**

RENNO, San Rafael de Velasco, 14 de enero del 2024.- El Sindicato de Trabajadores China State Construction mediante comunicado a la opinión pública anunció paro laboral a realizarse desde la próxima semana de manera indefinida. Exigen que la empresa deje de contratar personal de empresas subcontratistas en tareas propias del giro empresarial, hecho que está prohibido en la legislación laboral.

Exigen que se respete el derecho al trabajo de los habitantes de la zona del proyecto y no ingresen empresas subcontratistas que vulneran los derechos laborales. Además, exigen otras demandas de cada campamento. Por su parte los comités cívicos de San Miguel de Velasco, San Rafael de Velasco y San Ignacio de Velasco han emitido un pronunciamiento en apoyo a los trabajadores.

## **SINDICATO DE YPFB LOGÍSTICA DE SANTA CRUZ, LEGALMENTE ELEGIDO DENUNCIA INTENTO DE CREAR PARALELISMOA TRAVÉS DE UN GOLPE SINDICAL**

RENNO Santa Cruz 14 enero 2024 .- "El día de hoy domingo 14 de enero en las instalaciones del 3er Anillo Doble Vía la Guardia, Sindicato VPNO. Se está gestando un Golpe Sindical Patronal en complicidad del Gerente Félix Cruz Taca, Gerente General de YPFB Logística, Jhamil Llusco, Jefe de Talento Humano, Augusto Días Blanco, Máximo Ejecutivo de la Federación de Trabajadores Petroleros de Bolivia (F.S.T.P.B), con el apoyo político del Concejal Suplente del MAS en el municipio de Santa Cruz, Rolando Santos Pacheco, declarado en Comisión por parte de (F.S.T.P.B), ganando sueldo de YPFB

Logística; estos señores son los autores intelectuales de haber orquestado un plan desestabilizador en contra de un Sindicato legalmente constituido por la vía democrática a través de elecciones participativas por voto secreto, hoy en un plan maquiavélico convocaron a una reunión con el fin de compartir un churrasco, para luego convertirla en una Asamblea General y así autoproclamarse como nuevo directorio servil y patronal al Gerente General." Señala la nota que llega a nuestro medio y denuncia un abuso de su ente federativo al ser parte de una convocatoria contraria a los intereses de los trabajadores pues busca dividir al sindicato.

## **EN 5 MINUTOS DESPIDIERON A 250 TRABAJADORES DE "PEDIDOS YA" EN URUGUAY.**

Renno, 11 de enero de 2024.- "Pedidos ya" llamó a reunión virtual el pasado viernes y en cinco minutos nos despidieron a 250 trabajadores del área operativa y administrativa, informaron los trabajadores de la empresa al sitio digital CARAS & CARETAS. No nos dieron más explicaciones,

sólo que tenían que trasladar su centro operativo. Asimismo, manifestaron que sostendrán reuniones con el Ministerio del Trabajo uruguayo y su ente matriz, porque consideran un atropello e ir contra sus derechos estipulados en la legislación.

## Conflicto Concretec

### **PARO INDEFINIDO DE BRAZOS CAIDOS EN CONCRETEC.**

RENNO, La Paz, 10 Enero 2024.- Llega a nuestro medio de prensa que la planta de Concretec en La Paz entró en un paro de brazos caídos de manera indefinida, denunciando las irregularidades en la que incurre la administración central que se encuentra en la ciudad de Sucre. El paro que comenzó el 8 de enero tiene como motivo fundamental que, en todos estos años, pese a las constantes protestas del sindicato y sus advertencias, el manejo de la empresa fue extremadamente irregular y

deficiente, teniendo periodos de trabajo y de parálisis en la producción por la falta de materias primas. Denuncian que durante mucho tiempo los trabajadores advirtieron, se manifestaron e incluso tomaron medidas de hecho para llamar la atención sobre este tema, pero aún, así, la empresa y principalmente los dueños de Concretec no tomaron ninguna medida para solucionar los problemas de fondo. Los trabajadores manifestaron que seguirán firmes en mantener el paro indefinido.

## Conflicto TERSA

### **TRABAJADORES CONSIGUEN EL PAGO DE UN SUELDO Y UN COMPROMISO DE PAGO.**

RENNO, La Paz, 08 Enero 2024.- Tras una jornada de movilizaciones, los trabajadores de TERSA lograron recibir el pago de un sueldo adeudado y el compromiso de que el resto se pagará hasta el 20 de este mes, además que ya podrán usar la Caja de Salud a partir de mañana y que el pago de las deudas a la Gestora están todavía dentro del plazo de un convenio laboral

anterior, pero que el avance en el tema será informado al sindicato y los trabajadores cada 15 días. Como parte del compromiso y para evitar la acumulación de basura, los trabajadores irán a hacer las rutas de limpieza en este momento y por eso suben a las volquetas para cumplir con su trabajo.

### **PARO LABORAL Y TOMA DE LA FÁBRICA LOGRA REINCORPORACIÓN DE LOS TRABAJADORES DEL SINDICATO AMERICAN IRIS PAPER COMPANY**

CONC, Cochabamba, 30 diciembre de 2023.-

Luego de 5 valerosos días de paro y toma de la fábrica por los trabajadores fabriles del Sindicato American Iris, se llegó a un convenio con la empresa mediante el cual se reincorpora a todos los trabajadores del sindicato que fueron despedidos ilegalmente. Además, la empresa pagó dos meses de salario y un

aguinaldo, respeto al sindicato y al fuero sindical entre otros puntos.

Esta es una victoria que demuestra que la acción directa, el paro laboral y la toma de la fábrica es la vía más efectiva para hacer respetar los derechos laborales, puesto que por la vía de los procesos legales hubieran estado años sin tener solución.

## **AMPLIADO NACIONAL DE URMA PARA DISCUTIR SU POSICIÓN FRENTE A LA REALIDAD EDUCATIVA Y NACIONAL**

Para los días 27 y 28 de enero del presente año se ha convocado al Ampliado Nacional de URMA, asistirán representantes y bases de La Paz, Chuquisaca, Cochabamba, Oruro, Potosí, Tarija, Yacuiba, Trinidad, Tupiza, Santa Cruz y otros distritos pequeños.

Los puntos centrales a tratarse girarán en torno a la posición de la tendencia revolucionaria frente al Congreso Nacional Educativo convocado por el gobierno y la burocracia sindical y se harán los ajustes organizativos frente a los cambios que se están operando en la realidad nacional y educativa.



Debido a la profundización de la crisis económica que tiene graves repercusiones en los cambios sociales, políticos, sindicales y educativos que se están operando en el país, reviste fundamental importancia este ampliado. La tendencia trotskista ha cobrado gran relevancia en las últimas luchas del magisterio nacional y, desde las poderosas federaciones de La Paz y Chuquisaca, ha sido referencia para el resto del magisterio nacional y para los sectores más importantes del movimiento obrero y popular.

En materia educativa, es la única corriente que aparece en el escenario enfrentando una tenaz lucha contra el reformismo en su conjunto y el oficialismo en particular que pretenden engatusar al país con la falacia de que van a salvar la educación de su actual descalabro, que se traduce en una pésima calidad, haciendo remiendos al currículo de la fracasada reforma educativa del MAS.

Señalará con precisión que la crisis de la educación en este país y en el mundo del capitalismo decadente tiene raíces estructurales y no se la va a salvar haciendo en ella maquiages super-estructurales; se señalará con precisión que la nueva educación, libre de las taras del capitalismo, será producto de la nueva sociedad de obreros y campesinos; mientras tanto, como puente en la lucha por la nueva educación, corresponde luchar por una plataforma de reivindicaciones transitorias partiendo de la defensa de las consignas democráticas incumplidas por el Estado burgués y partiendo de las necesidades concretas actuales de la educación.

En materia organizativa se discutirá la relación de URMA con las organizaciones sindicales del magisterio, señalando claramente que la acción de los urmistas en el seno de los sindicatos no es burocrática sino de una clara referencia política revolucionaria en el marco del pluralismo y la democracia sindicales. En esta línea se lanzará la consigna de trabajar en sentido de fortalecer al frente en todos los rincones del país.



# **U Abierta**

**URUS - URDA**

**5ª época, número 1003**

**17 de enero 2024**

## **URUS UAGRM, Santa Cruz**

### **TITULACIÓN IRREGULAR EN COMUNICACIÓN MUESTRA VIGENCIA IMPUNE DE ESQUEMA CORRUPTO APOYADO EN UN MAYOR NIVEL DE PRIVATIZACIÓN Y EL SOCAVAMIENTO DEL COGOBIERNO PARITARIO**

El centro interno de estudiantes de la carrera de Comunicación denunció que en esa carrera 18 estudiantes se titularon irregularmente bajo la modalidad de Examen de Grado, instancia no válida para esta carrera. Esto ha provocado un terremoto en la universidad cruceña. Ahora se sabe de más de 120 casos, sólo en esa carrera de la Facultad de Humanidades. La imagen de la UAGRM y especialmente de esa facultad está mellada. Todo esto tiene su origen en una consolidada estructura corrupta en la UAGRM que va destruyendo el cogobierno paritario, en ausencia del control estudiantil y de justicia, teniendo como telón de fondo la privatización del proceso de titulación.

En la UAGRM hace rato se ha vulnerado el principio de gratuidad propio de la universidad pública, la titulación se ha privatizado cínicamente pues el pregrado acaba sorpresivamente en el 4to curso y de ahí es obligatorio pasar a las instancias del posgrado, tomando cursos donde la propia carrera tiene poco o ningún control, con cursos de dudosa seriedad pero que cuestan un ojo de la cara, y son condición para recibir el título. Muchos desesperados de ejercer la profesión sacan recursos de donde sea y se inscriben, otros se frustran, pero otros acuden a siniestros niveles de corrupción controlados por truhanes que les ofrecen pasar como sea y así pisan el palito. No se libran de casos de corrupción y la consabida privatización otros niveles del posgrado como la maestría que tampoco debía pagarse.

En cualquier lado el asunto normalmente derivaría en un serio proceso sumario interno para luego, si se reconoce al asunto carácter delictivo, denunciar a los implicados ante la justicia ordinaria. Pero, tras los benditos 3 congresos universitarios y tras instalarse la “división de poderes” a imitación de lo que es el Estado burgués, en la UAGRM no hay soluciones por esa vía. El “Tribunal de Justicia” funciona tarde, mal o nunca. Por ello, parece que a sugerencia del rector Vicente Cuéllar, el jefe de Carrera de Ciencias de la Comunicación, Franklin León, presentó una denuncia ante la fiscalía y ahora el problema es objeto de un tratamiento en los tribunales ordinarios. Supuestamente Asesoría Legal investiga el caso, harán auditorías, pero el ICU y los consejos no participan. El ICU se fue a sesionar a Puerto Suárez, leeeeejos, para no saber ni fiscalizar qué responsabilidades hay, si administrativas, académicas, etc. La FUL, cola de las camarillas no dice nada. A todos estos no les importa que en la Universidad pulule la corrupción extrema porque están empapados de ella en silencio.

En el pasado, cuando los consejos, funcionaban como poder ejecutivo, legislativo y judicial, una comisión paritaria tenía la competencia para analizar este tipo de asuntos, informando en plazo relativamente breve, con conocimiento de las partes y ante la comunidad universitaria general, o de carrera o facultativa, dando a los involucrados relativa seguridad. Así además el cogobierno paritario se efectivizaba en alguna medida. Ahora todo es incierto. Hace poco un caso presentado en Ciencias Jurídicas, donde una alumna sufrió de parte de una profesora trato discriminatorio por afirmar que no enseñaba bien, al querer ser tratado en el Consejo Facultativo, éste se declaró incompetente, pasando el caso supuestamente a ser tratado por el Tribunal respectivo, que ni siquiera funcionaba porque sus componentes no habían sido nombrados, o sea todo se diluyó, no se hizo justicia. Otro caso es cuando el Tribunal, tras tiempo de proceso, falló contra el administrador de INEGAS por haber usado irregularmente de fondos, sancionándole con la destitución. Los fondos no fueron recuperados y el condenado retornó a la cátedra universitaria sin haber sido denunciado ante la justicia ordinaria.

Es de destacar la denuncia del centro de estudiantes de la carrera de Comunicación y muestra cómo es de necesario el CONTROL ESTUDIANTIL que debe ampliarse al ámbito colectivo, a la asamblea, para recuperar el cogobierno paritario, con un control efectivo y a todo nivel, que corte las manos a la corrupción.

# **¡VIVA LA INDEPEDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL DE LA CLASE OBRERA! ¡MUERA LA BUROCRACIA SINDICAL VENDIDA A LOS GOBIERNOS BURGUESES!**

## **MÁXIMO DIRIGENTE DEL SINDICATO COLQUIRI, DENUNCIA UN NUEVO INTENTO DE PRORROGA DEL JUAN CARLOS HUARACHI Y SU COMITÉ EJECUTIVO.**

RENNO La Paz, 11 de enero de 2024.- A través de Radio Erbol se conocieron las declaraciones de Joaquín Mamani, secretario general del Sindicato de trabajadores mineros de Colquiri, quien se retiró del ampliado convocado por el Comité ejecutivo de la Central Obrera Boliviana

(COB) . En su alocución se escucha la molestia del dirigente de Colquiri que denuncia el prorroguismo de Juan Carlos Huarachi y su Comité Ejecutivo y su decisión de no convocar a Congreso Nacional. Recordemos que Huarachi ocupa la cabeza del ente matriz de los trabajadores desde febrero de 2018.

## **EL MAGISTERIO URBANO DE EL ALTO, RECHAZA PRORROGUISMO DE DIRIGENCIA DE LA C.O.B Y RESPALDO AL GOBIERNO.**

RENNO La Paz, 13 enero 2024 .- El Prof. Alex Morales, dirigente del Sindicato de maestros urbanos de El Alto, cuestionó las resoluciones del Ampliado Nacional de la Central Obrera Boliviana (COB) en las que se mantiene el apoyo al "prorrogado" Juan Carlos que es dirigente del ente matriz desde el 2018. "Es una pena que Huarachi salga a defender un Gobierno que está metido en el

narcotráfico, la corrupción y la ineficiencia(...), la plata de los bolivianos se está yendo por gente que hace nada por el Estado, ni por el país", señaló. Así mismo afirmó que el Magisterio Urbano Nacional y las Federaciones Departamentales no participarán de este ampliado asegurando que sería un evento político, indicando que en este ampliado se debe de tocar el tema de renovar la burocracia sindical que está más de 6 años.

## **CENTRAL OBRERA DEPARTAMENTAL DE CHUQUISACA RATIFICA SU INDEPENDENCIA SINDICAL (COD Chuquisaca )**

RENNO Sucre, 10 de enero de 2024.- Hoy en conferencia de prensa, los dirigentes de la COD Chuquisaca anunciaron que, como organización matriz de los trabajadores del departamento mantienen la Independencia Sindical y rechazan relación con grupos afines y también contrarios al gobierno, además de desmentir posible participación con el CONADE. "La Central Obrera Departamental de Chuquisaca desmiente las

declaraciones de algunos politiqueros y ratifica su independencia política y sindical frente a arcistas, evitas y opositores neoliberales." explicaron haciendo notar que si bien denuncian a los entes judiciales, lo hacen desde la perspectiva de los trabajadores y que serán ellos quienes logren arrancar de las patronales abusivas el respeto de sus derechos laborales.